

**Va a ser muy importante que las autoridades puedan controlar el avance de los gastos:
Jaime Reusche**

Extracto de la entrevista con Jaime Reusche, vicepresidente senior de Riesgo Soberano de Moody's, en el programa "Imagen Empresarial", conducido por Rodrigo Pacheco en Imagen Radio.

RODRIGO PACHECO: Y está con nosotros vía telefónica allá en Nueva York, Jaime Reusche, vicepresidente senior de Riesgo Soberano de Moody's. ¿Cómo estás Jaime? Buenos días.

JAIME REUSCHE: Buenos días, un gusto estar con ustedes.

RODRIGO PACHECO: Gracias por hablar con nosotros. Vamos a hablar del presupuesto Jaime, ¿cuál es la opinión de Moody's?, ¿cuál es tu opinión con respecto al presupuesto que ya es evidente sobre todo tomando en cuenta lo que ya había observado Moody's en cuanto a la perspectiva negativa de México?

JAIME REUSCHE: Bueno, ante todo el presupuesto tiene unos supuestos que son bastante realistas, el crecimiento, la inflación que se pauta está bastante en línea con nuestras propias predicciones. Nosotros proyectamos un crecimiento económico del 2.5 por ciento para 2017 y una inflación en torno al 3 por ciento, que no está muy lejos de lo que se ha pautado en el presupuesto.

Por otro lado, en realidad el presupuesto va como nos lo habían adelantado las autoridades, un presupuesto que busca la austeridad, que busca seguir la senda de la consolidación, pero ahí más allá de las pautas del presupuesto, lo que va a ser muy importante es que las autoridades puedan controlar el avance de los gastos, sobre todo el gasto de los bienes y servicios.

Por el lado de los ingresos, los ingresos vienen bastante bien, la reforma tributaria dio un gran aporte a lo que son ingresos en el 2015 y lo que nos ha sorprendido es que en el 2016 los ingresos también vienen bastante fuerte, los ingresos tributarios. Entonces eso puede tener un poco de ayuda en el déficit.

RODRIGO PACHECO: Hablando de esto que ya mencionabas en un inicio, digamos el panorama macroeconómico establecido en el presupuesto está en el sentido correcto con este crecimiento del 2.5 por ciento, la inflación en 3 por ciento, precios del petróleo están en las coberturas. ¿Qué pensar y qué están observando en Moody's sobre todo en la evolución de las finanzas públicas?

JAIME REUSCHE: Bueno, por el momento lo que nos ha sorprendido, como dije hace un momento, es el crecimiento de los ingresos tributarios, que vienen bastante fuertes. Luego

de la reforma fiscal, pensamos que todos los dividendos o todos los beneficios se verían en el 2015, lo cual fue cierto, pero en el 2016 estábamos esperando que los ingresos tributarios se mantengan relativamente nivelados, sin mucho crecimiento. Y lo que nos ha sorprendido es que efectivamente viene bien fuerte el crecimiento de los ingresos tributarios, más que compensando el descenso de los ingresos petroleros.

La dinámica la vemos en que se puede repetir el próximo año, ya el próximo año deberíamos de ver los ingresos petroleros nivelándose, tal vez llegando hacia un piso hacia finales de este año, y luego empezando a recuperarse posiblemente, la cobertura es prudente, pero nuevamente la producción del presupuesto o de la ejecución presupuestaria este año va bastante en línea con lo que uno esperaría por este tema de consolidación, pero el impacto viene más que nada por el lado de ingresos.